
Protokoll der Mitgliederversammlung der Goralewski–Gesellschaft am 27.November 
2021 nach ordnungsgemäßer Ladung vom 15.Oktober 2021, modifiziert durch Ladung zum 
Online-ZOOM Format vom 21.November 2021, Meeting-ID 879 7499 4923 

Beginn der Sitzung: 16:00 Uhr 

Via ZOOM anwesend:  
Vorstand: Sibylle Köhler- 1.Vorstand, Thomas Niering-2.Vorstand, Christiane Hets-
Schatzmeisterin 

Ordentliche Mitglieder: Hildegard Hofer, Annette Körner, Silke Nixdorff,  Edith Jalowski,  
                Ulrike Kühn, Leonore Quest, Stefanie Kraus-Geiges, ImkeMcMurtrie 

Abgemeldet: Irene Gagel, Rita Ulrich, Oda Barnstedt, Jutta Kubatz, Marianne Schwandt 

Protokoll: Thomas Niering 

Sibylle Köhler begrüßt die Anwesenden. 
Die ordnungsgemäße Einladung zur Mitgliederversammlung durch Mails vom 15.Oktober 
2021 und 21.November 2021 wird ohne Widerspruch festgestellt. Gegen das Protokoll der 
letzten MV vom 06.Juni 2019 und gegen die Tagesordnung gemäß der Einladung werden 
keine Einwände erhoben. 

Tagesordnung:  
Top I: Bericht über die vergangene 2 ½ Jahre  und Finanzbericht. Aussprache über den 
Bericht und Entlastung des Vorstandes. 
Top II: Was planen wir? 
Top III: Offene Zeit für Themen der Mitglieder 

Top I:  
1. Der Finanzbericht vom 05.Juni 2019 – 31.Dezember 2021 wird von Schatzmeisterin 
Christiane Hets vorgestellt. Finanzberichte 2019, 2020, 2021 als Anlagen 1 anbei, die Inhalte 
dieses Protokolls sind. Die Schatzmeisterin erläutert die Finanzberichte. 

a. Neues Konto, mit der Möglichkeit zu überweisen oder einen Dauerauftrag zu 
erteilen. 
Goralewskigesellschaft, Berliner Volksbank,  
IBAN: DE96 1009 0000 5333 4110 00, BiC: BEVODEBB 

b. Neue Mitglieder Gabriele Franzen, Lisa Fehrenbach. Anzahl 2021 gesamt 41 
Mitglieder. 

c. 2019 und 2020 wurden jeweils 2 Stipendien erteilt. 



Aussprache über den Finanzbericht des Vorstandes. Dem Vorschlag von Thomas Niering, mit 
Handzeichen abzustimmen, wurde nicht widersprochen. Der Vorstand wird einstimmig 
entlastet. 

2. Sibylle Köhler berichtet über die letzten 2 ½ Jahre und über die Veränderungen in der 
Gesellschaft. 
a. Petras Mörkes Tod, Hildegard Hofers Wahl und Rücktritt, Wahl des neuen Vorstandes. 

Wegen der Corona Pandemie im Dez.2020 wird nach Rücksprache mit dem 
Vereinsregister Online und per Briefwahl gewählt. Der neue Vorstand: Sibylle Köhler und 
Thomas Niering 
 
b. Veranstaltungen der Gesellschaft: Filmabend: Die Bewegungsarbeit von Elfriede 
Hengstenberg, November 2019. Ein Musikabend mit Begegnungsmöglichkeit für die 
Mitglieder wurde verschoben. 

c. Was hat der Verein in der Coronazeit noch gemacht?  

Werbung für Online-Stunden von Thomas Niering und Leonore Quest.   

Menschen, die die Arbeit von Gora kannten, haben Kontakt zur Gesellschaft 
aufgenommen.  
Ein Mann, der 1983 ein Praktikum bei Gora gemacht hat, besitzt ein Fotoalbum 
mit Fotos aus einer Kinderstunde mit 11,12, 13 Jährigen und hat sie Sibylle 
Köhler gezeigt.  
Eine Frau, die als Kind bei Gora geturnt hat, hat sich alle vorhandenen 
Materialien abgeholt. 

d. Öffentlichkeitsarbeit: Artikel im Stadtteilmagazin Frieda. Er ist dokumentiert in 
der Webseite der Gesellschaft unter Aktuelles“. 
 
e. Die Situation der Bibliothek. Die Bibliothek geht wieder zu Sibylle Köhler.  

Die Neuanschaffungen „DieAtemlehrerin“ über Carola Speads, die DVD „In 
Bewegung“, eine Filmreihe über die  die Bewegungsarbeit von Elfriede 
Hengstenberg, sowie das Buch der Heinrich Jakoby - Elsa Gindler Stiftung „Elsa 
Gindler - Sind wir erreichbar? Aus ihren Ferienarbeitsgemeinschaften 1958-1960“ 
kommen auf die Bücherliste auf der Webseite, zu finden unter 
„Aktuelles“ „BIBLIOTHEK DER GORALEWSKI-GESELLSCHAFT“. 

3. Auf Antrag von Christiane Hets und mit Begründung durch den übrigen Vorstand: 
Marianne Schwandt wird einstimmig zum Ehrenmitglied der Gesellschaft ernannt. 

4. Eve Köstners Buch. Noch 8/9 Exemplare. Wird von Feldenkraislehrern nachgefragt. 

TOP 2: Was planen wir? 



1. Zweiter Versuch einer kleinen Veranstaltung um sich wieder einmal zu treffen 
mit einem Beitrag zum Einfluss der Gindler/Gora Arbeit auf das Musizieren. 

2. Workshop: Einfluss der Gindler Arbeit in der Körperpsychotherapie. Die 
Biosynthese , eine somatische und tiefenpsychologische Psychotherapie nach 
David und Silvia Boadella.  

TOP 3: Zeit für Themen der Mitglieder 

Stefanie Kraus-Geiges spricht die Zukunft der GoraArbeit an und fragt nach Möglichkeiten, 
die Arbeit am Leben zu erhalten und zu verbreiten. Sie beantragt, eine Studie über die 
GoraGindlerArbeit in Auftrag zu geben. Wer daran Interesse hat, soll sich mit ihr oder Imke 
McMurtrie in Verbindung setzen. Imke McMurtrie fragt, ob die Gesellschaft ein Format zur 
Verfügung stellen kann, damit die GoraGindlerArbeit weitergehen kann. Eventuell eine 
Ausbildung angeboten wird, oder eine solche zertifiziert oder Verbindung zu anderen Lehrern 
hergestellt wird.  

Der Vorstand erklärt, dass er dazu derzeit keine Arbeitskapazitäten zur Verfügung hat. 

Auf Vorschlag von Thomas Niering wird einstimmig beschlossen: Die Gesellschaft unterstützt 
den Antrag, dafür zu sorgen, dass eine Studie über die GoraArbeit erstellt wird, und 
unterstützt entsprechende Initiativen der Mitglieder. 

Ende der Sitzung:    18:30 Uhr 

Sibylle Köhler -  Vorstandsvorsitzende             Thomas Niering -Protokollant, 2. Vorstand


